

令和7年 第9回五泉市教育委員会定例会 会議録

開催日	令和7年8月22日 金曜日	
開催場所	五泉市役所 3階 応接室	
	教育長	伊藤 順子 君
	委員	本間 寛和 君
		藤木 由佳子 君
		小出 園子 君
		吉川 弘一 君
出席者	関係説明者	学校教育課長 杵淵 香奈恵 君
		生涯学習課長 山崎 天 君
		スポーツ推進課長 井上 雅夫 君
		図書館長 廣川 規之 君
	書記	学校教育課 課長補佐 高地 隆一 君
欠席委員		なし

議 事 日 程

令和7年8月22日 午後1時30分 開会開議

1. 報告する事項

報告第1号 五泉市いじめ防止対策委員会の開催状況について

2. その他

各課からの報告事項

議 事 経 過

伊藤教育長

これより、第9回教育委員会定例会を開会いたします。

本日の議事日程は、あらかじめお配りしたとおりでございます。

それでは、議事に入ります。

はじめに、日程の1、報告する事項であります。

報告第1号 五泉市いじめ防止対策委員会の開催状況について、であります。

なお、報告第1号につきましては、五泉市教育委員会会議規則 第23条により秘密会とすることにご異議ございませんでしょうか。

— (皆、「なし」との声あり) —

伊藤教育長

はい。ご異議がございませんので、報告第1号は秘密会といたします。

報告第1号 非公開

伊藤教育長

報告第1号を終了させていただきます。

以上で、今回の報告する事項は終了となります。

次に、日程2 その他として各課からの報告事項であります。

学校教育課長から順次説明をお願いいたします。

杵淵課長

それではまず、学校教育課に関する事項を何点か、ご説明させていただきます。

まず、来月の予定ですが、各中学校で9月に体育祭が開催されます。

五泉中学校、五泉北中学校、川東中学校が9月20日（土）、村松桜中学校が9月18日（木）に開催予定となっております。

また、児童生徒の科学作品展が、9月6日（土）・7日（日）の2日間、さくらんど会館で開催をされます。よろしければ、ぜひ足をお運びいただければと思っております。

次に、ALTが今4名おります。外国語助手ですが、そのうちの1名が、急遽、夏休みに入ってからなんですが、退職を希望をいたしまして、まだ来て、ちょうど1年のところだったんですが、8月27日に退職をすることになりました。後任のALTを急遽お願いをしまして、予定では10月の下旬に来る予定となっております。その間の約2か月につきましては、今の3名の配置を工夫して、なんとか対応をしてまいりたいと思っているところであります。よろしくお願ひいたします。

次に、学校給食の公会計化に関する動きにつきましてご報告させていただきます。ご承知のとおり、これまで各学校で管理運営しておりました学校給食会計を、今年度1月から公会計化しまして、市の一般会計の中で管理をしていくこととなっております。そのため、この次の市議会9月定例会で学校給食費徴収条例を上程いたします。

条例は、保護者からの給食費徴収についての基本的な事項を定めるもので、細かい取り扱いなどについては学校側と内容を詰めているところであります。これまで各学校で担っていた学校給食費に関する事務を学校教育課の方で引き受けることになりますので、学校教育課の業務量の増加というものに対する対応が今後どうしていこうかと1つ課題となっている、ということで今考えております。また、いろいろご相談申し上げるかもしれません、よろしくお願ひいたします。

学校教育課分は以上であります。

井上課長

はい。続きまして、スポーツ推進課です。

大学の合宿についてです。先月、ご説明させていただきましたが、今週19日の火曜日から来週の火曜日まで、慶應大学の応援指導部が当市で合宿を行っており、8月24日（日）、今度の日曜日になりますが、午後3

時から総合会館の中ホールで成果発表を行います。

また、来月の上旬には、東京農業大学のリーダー部が合宿を行いまして、9月6日(土) 午前11時からラポルテ五泉の多目的ホールで成果発表を行う予定です。

スポーツ推進課は以上になります。

山崎課長

続きまして、生涯学習課です。

新潟県少年の主張大会－わたしの主張－五泉市・阿賀町地区大会が8月5日、ラポルテ五泉を会場に開催されました。市内の中学校から5名、阿賀町から2名が参加いたしました、「過去から学ぶ未来」と題して、保護観察官になって加害者の少年・少女の社会復帰を支援したいと発表いたしました村松桜中学校2年生の渡邊心さんが最優秀賞を受賞されました。渡邊さんは、9月21日に新発田市民文化会館で行われる県大会に、五泉市・阿賀町地区の代表として出場いたします。

続きまして、生涯学習フェスティバルを9月7日、日曜日に総合会館中ホールで開催をいたします。時間は午前9時30分から午後3時までで、出展コーナーには陶芸協会や野鳥見守り隊、身体障害者福祉協会など12団体が、また発表コーナーには大正琴やキーボードの演奏、よさこいのほか、五泉高校の吹奏楽部、ダンス部など8団体が参加をいたします。

この生涯学習フェスティバルは、各団体が日ごろの活動の成果を展示・発表することで、会員を増加させる機会となっております。生涯学習へのきっかけづくりの場として、多くの方からご来場いただけるよう開催の告知に努めてまいります。

生涯学習課からは、以上になります。

廣川館長

続きまして、図書館より8月14日、五泉図書館で発生いたしました利用者からの脅迫事件について報告いたします。

さる8月14日(木)午後5時ころ、酒に酔った利用者が、1階図書

フロアの新聞・雑誌コーナーのソファで横になっていたため、職員が注意したところ、持っていたリュックから、包丁を取り出し職員を脅迫いたしましたが、駆け付けた警察官にその場で逮捕されたものであります。

当時、1階には、10人ほどの利用者がおられましたが、職員の誘導により混乱もなく避難し、また、ケガ人もございませんでした。

図書館からは以上です。

伊藤教育長 ありがとうございました。

各課からいろいろその他の説明がありましたけれど、何かご質問はありますか。

図書館の事件ですけども、その脅迫した男性が包丁を出した時点で、もう避難誘導は終わっていたということなので、包丁を出したときには周りには誰もいなくて、職員というのは館長であります。館長が対応したことになります。館長が「ここ寝るところじゃないですよ」って、その前にも何度かお声掛けをしたら、声を荒げたんですよね。

廣川館長 はい。荒げました。

伊藤教育長 荒げたんですが、その時には皆さんを他の職員が誘導して避難させたということで、今回の対応については、大変な思いを職員がしたと思うんですけど、しっかり出来たということです。その後、教育委員会の他の課長さんから集まってもらい、いろいろな施設でそういうことが起きた時にどういうふうに対応するかっていうことを課長全員で共有させてもらったので、そういうことも考えながら、今後、業務に努めていきたいなと思いますので、よろしくお願ひいたします。

他に何かご質問はございませんでしょうか。

藤木委員 そういう場合の避難訓練みたいなのは、やってらっしゃるんですか。

廣川館長 防犯者に対する避難訓練は、今までしたことはございません。

伊藤教育長 学校では変質者が入ると、どの子が隣に走るとか、子どもの役割も決

まっていたりするんです。先生が食い止めているときに、避難するとか、割と細かく決めてやってる学校もあるんです。スクールガードリーダーという元警察官の方が悪人役になって、棒をもって突然、教室に入ってきて、子どもたちがいるんですけど、連絡をもらった先生がこっちの入り口から子どもたちを避難させてから閉じるとか、訓練しているんですけど、図書館は時々、そういう訓練とか必要なんだろうなっていうふうに思いますので、そういったところを含めて、今後どうしたらいいのかなってところは、検討するべきだなと思っています。

吉川委員 さすまたってあるんですか、図書館。

廣川館長 さすまた、ございます。準備して、脇にあります。

伊藤教育長 さすまたの使い方、分かりますか。職員のさすまたの使い方とともに、教えなければならないと思っています。

小出委員 机とか椅子の方が、

廣川館長 そうみたいですね。

伊藤教育長 総合会館にさすまた、ありますか。

井上課長 あります。

伊藤教育長 どこにありますか。

井上課長 警備室にあります。

小出委員 そこまで、走らなくちゃだめですね。

伊藤教育長 そうすると間に合わないですよね。そういうことを含めて、今後、何かあった時にどうするかなっていうのを、常に考えているのと、全く考えていないのでは違うと思うので、意識をつけるってことが大切だと思うので、検討していきたいというふうに思います。

他にございませんでしょうか。

よろしいでしょうか。

— (皆、「なし」との声あり) —

伊藤教育長 他にご質問がないようありますので、以上で第9回教育委員会定例会を閉会いたします。

ありがとうございました。

この後、次回会議日程調整と通知をして閉議。

閉議時間 午後1時53分

上記のとおり相違ないので署名します。

教育長 伊藤順子

委員 本間寛和

委員 藤木由佳子

委員 小出園子

委員 吉川弘一